

Leitbild ZAKU

Beschluss Verwaltungsrat vom 12.06.2023

Mit dem Leitbild beschreibt die ZAKU, wie sie ihren gesetzlichen Auftrag versteht und verpflichtet sich gegenüber der Bevölkerung, den Unternehmungen und den Gemeinden wie folgt:

UNSERE GRUNDSÄTZE

- Wir werden in der Öffentlichkeit als fortschrittlich und fachlich kompetent wahrgenommen.
- Wir handeln konsequent wirtschaftlich, nachhaltig, vorausschauend und leisten mit unserer Arbeit einen wichtigen Beitrag zum Schutz der Umwelt und unseres Lebensraums.

UNSER AUFTRAG

- Die ZAKU (**Z**entrale Organisation für **A**bfallbewirtschaftung im **K**anton **U**ri) stellt im Auftrag aller Gemeinden die Siedlungsabfallentsorgung im Kanton sicher.
- Wir stützen uns in unserer Tätigkeit als öffentliche Organisation auf die rechtlichen Grundlagen von Bund und Kanton sowie auf unsere Statuten.
- Wir setzen uns dafür ein, dass die Urner Bevölkerung die ZAKU und ihre Leistungen kennt, nutzt und unterstützt.
- Wir stellen mit der Deponie Eielen die Rekultivierung des ehemaligen Steinbruchs sicher.

UNSERE LEISTUNGEN

- Wir organisieren und koordinieren die Abfallbewirtschaftung für die Urner Gemeinden und schliessen dazu die notwendigen Vereinbarungen und Verträge ab.
- Wir stellen ein möglichst umfassendes, einheitliches und flächendeckendes Angebot sicher, das für die ganze Bevölkerung des Kantons zu denselben Bedingungen gut erreichbar und zugänglich ist.
- Wir informieren die Bevölkerung über die Abfallentsorgung und motivieren sie zu einem verantwortungsvollen und ökologischen Umgang mit den Abfällen.
- Wir unterstützen das Gewerbe und die Unternehmungen im Kanton Uri bei der Umsetzung einer ökologischen Abfallbewirtschaftung.
- Wir stellen mit der Deponie die Rekultivierung des ehemaligen Steinbruchs Eielen Süd sicher und sorgen für eine nachhaltige Verwertung von Kehrrichtschlacken.

UNSERE WERTE

- Wir verhalten uns freundlich, respektvoll und engagiert gegenüber unseren Mitarbeitenden, unseren Partnern und der gesamten Bevölkerung.

- Die ZAKU verfügt über qualifizierte und motivierte Mitarbeitende und gewährleistet diesen zeitgemässe Anstellungsbedingungen. Die Mitarbeitenden werden in die Prozesse integriert und in ihrer beruflichen Entwicklung gefördert.
- Die ZAKU gilt im Kanton Uri als verlässliche, zuverlässige, zukunftsorientierte und faire Dienstleisterin für die Abfallentsorgung und -verwertung und richtet ihr Angebot nach den Bedürfnissen der Gemeinden und der Bevölkerung aus.
- Wir setzen uns für eine wirtschaftliche und nachhaltige Abfallentsorgung ein und stellen diese auch unter erschwerten Bedingungen sicher.
- Unser Angebot richtet sich nach den Bedürfnissen der Gemeinden und der Bevölkerung sowie neuesten Entwicklungen aus.
- Wir wollen innovatives Denken und Handeln bewusst fördern und sind offen für Entwicklung, Forschung, neue Technologien und Verfahren.

UNSERE PARTNER

- Bevölkerung des Kantons Uri
- Alle Urner Gemeinden als Aktionärinnen der ZAKU
- Korporation Uri
- Industrie und Gewerbebetriebe im Kanton Uri
- Lieferanten und Partner (Transporteure, Verwerter, Betriebsmittel etc.)
- KVV Nidwalden als Dienstleister für die Gemeinde Seelisberg
- KVA zur Verbrennung unserer Abfälle und als Lieferanten von Kehrichtschlacken
- Zuständige Behörden von Kanton und Bund
- Urner Medien

UNSER LEISTUNGSVERSPRECHEN

- Wir garantieren eine ökologisch sinnvolle und wirtschaftlich tragbare Entsorgung und Verwertung der Siedlungsabfälle aus dem Kanton Uri. Wir kennen die Entsorgungs- und Verwertungswege dieser Abfälle.
- Wir erbringen unsere Leistungen nach unternehmerischen Grundsätzen. Qualität und Wirtschaftlichkeit stehen dabei im Gleichgewicht mit unserem hohen Anspruch an den Umweltschutz, die Arbeitssicherheit und den Gesundheitsschutz.
- Wir halten gesetzliche Vorgaben und freiwillige Verpflichtungen ein, indem wir entsprechende Überwachungsprozesse einführen und aufrechterhalten.
- Unsere Dienstleistungen bieten wir im ganzen Kanton flächendeckend zu denselben Konditionen an.
- Wir arbeiten mit verlässlichen Partnern zusammen und sind an langfristigen Geschäftsbeziehungen interessiert.
- Auf uns ist Verlass – auch in ausserordentlichen Situationen.
- Wir bieten in der Deponie Eielen genügend Raum für die langfristige, gesetzeskonforme und definitive Ablagerung von Verbrennungsschlacken aus Kehrichtverbrennungsanlagen.
- Wir erreichen damit in überschaubarer Zeit das Ziel, den Rekultivierungsauftrag in der Eielen zu erfüllen.
- Wir richten uns mit der Metallrückgewinnung aus der Kehrichtschlacke nach dem Stand der Technik und tragen damit einen wichtigen Beitrag zur Kreislaufwirtschaft bei.